

**Dados da Reunião**

Câmara	Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Hortaliças				
Título	Reunião Ordinária N: 31				
Local	Sala de Reuniões do CNPA - MAPA				
Data da reunião	06/06/2012	Hora de início	14:00	Hora de encerramento	17:00

Pauta da Reunião

1. 14:00 Abertura da Reunião com transmissão da presidência da câmara ao Presidente recém eleito e Aprovação da Ata da 30ª Reunião Ordinária
2. 14:15 Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara
 - Calendário de reuniões - ano de 2012
 - Assuntos tratados na reunião anterior
3. 14:30 Apresentação do Plano Nacional para Desenvolvimento Estratégico da Olericultura no Brasil - 2012 - IBRAHORT
4. 15:00 Apresentação das ações em desenvolvimento pela ABRACEN com vistas a Copa 2014 e outros eventos esportivos - ABRACEN - a confirmar
5. Agenda Estratégica - ações programadas e em execução
 - 5.1. 15:30 Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT
 - 5.2. 15:45 Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT
 - 5.3. 16:00 Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura -Coordenador do GT
6. 16:15 Assuntos Gerais
 - Minor Crops
 - Esclarecimentos sobre o PL nº 174/2011 - que institui o PLANHORT - MAPA/CNA
 - Esclarecimentos sobre PL nº 3.778/2012 e IN Conj. nº 009/20 - que tratam de embalagens de frutas e hortaliças -in natura- MAPA
 - HORTITEC - IBRAHORT
 - 52º. Congresso da Olericultura em Salvador - IBRAHORT
 - ALAP e ENB 2012 - Congresso Latino Americano e Encontro Nacional da Batata - ABBA
7. 17:00 Encerramento

Lista de Participantes

	Nome	Entidade	Frq	Assinatura
1	José Robson Coringa Bezerra	SINCAESP	PR	
2	FRANCISCO DE ASSIS MESQUITA		PR	
3	LEANDRO PIRES BEZERRA DE LIMA	CGAC/SE/MAPA	PR	
4	Jose Daniel Rodrigues Ribeiro	ABASMIG	PR	
5	Natalino Shimoyama	ABBA	PR	
6	Jusmar Chaves	ABRACEN	PR	
7	Luis Eduardo Rodrigues	ABRASEM	PR	
8	Mariana Leal Ricardo Campos	ANAPA	PR	
9	Eduardo Eugênio Vieira Santos	ANDEF	PR	
10	José Nilton Carneiro de Lima	ANVISA	PR	
11	Eliana Harumi Tomita Mendonça	APHORTESP	PR	
12	Zilçon Roberto Vinhal	ASBRAER	PR	
13	Paulo Eduardo de Campante Santos	BRASPOV	PR	
14	Waldir de Lemos	BRASTECE	PR	
15	Luciano Cerqueira Vilela	BRASTECE	PR	
16	Maurício Shiguenori Tachibana	CNA	PR	

PR - presente / CO - convidado



Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

SGCAM - Sistema de Gestão de Câmaras Setoriais e Temáticas - 1.0

SE – Secretaria Executiva

CGAC – Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas

Ata de reunião

Lista de Participantes

	Nome	Entidade	Frq	Assinatura
17	Candice Mello Romero Santos	CONAB	PR	
18	Newton Araújo Silva Júnior	CONAB	PR	
19	Renato Augusto Abdo	CSHCA/SP	PR	
20	Rita de Fátima Alves Luengo	EMBRAPA	PR	
21	Carlos Schmidt	IBRAHORT	PR	
22	Ismael Donizeti Veiga Mendonça	IBRAHORT	PR	
23	LUDOVICO WELLMANN DA RIVA	SEBRAE	PR	
24	Giano Caliari	SINDAG	PR	
25	Ricardo Antonio Rotta	ABHidroponia	CO	
26	José Milton da Silva	ABRAS	CO	
27	Neimar Pessoa	ABRASEM	CO	
28	Mariana Leal	ANAPA	CO	

PR - presente / CO - convidado

Desenvolvimento

Ocorreu a leitura da ata Sim

Desenvolvimento

1. Abertura da Reunião com transmissão da presidência da câmara ao Presidente recém eleito e Aprovação da Ata da 30ª Reunião Ordinária

As quatorze horas do dia seis de junho de 2012, na Sala do CNPA, no Edifício Sede do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento em Brasília/DF, foi aberto pelo presidente da Câmara, o Sr. José Robson Coringa Bezerra, a Trigésima Primeira Reunião Ordinária da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Hortaliças. Saudou os presentes e agradeceu a presença de todos.

Falou sobre a importância de ter assumido a presidência da Câmara, ressaltou os trabalhos desenvolvidos, como a criação da agenda estratégica e a criação do IBRAHORT.

Passou a presidência para o senhor Waldir Lemos da BRASTECE, que já havia sido escolhido pelo plenário na reunião que aconteceu em Mogi das Cruzes-SP.

O novo presidente agradeceu ao senhor Robson Coringa e a todos que receberam muito bem o seu nome para a presidência. Disse que conheceu o trabalho da Câmara através do Robson Coringa.

Na oportunidade o plenário aprovou a ATA da 30ª reunião ordinária sem alterações.

2. Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara

O secretário executivo da Câmara, o senhor Francisco Facundo saudou o novo presidente e agradeceu a ajuda prestada pelo senhor Robson Coringa que ajudou muito no desenvolvimento do setor. Fez alguns comentários sobre a evolução da Câmara e da criação da IBRAHORT.

O senhor Francisco Facundo fez os informes da secretaria executiva.

- Calendário de reuniões - ano de 2012

32ª Reunião 12 de setembro (quarta-feira) e

33ª Reunião 06 de dezembro (quinta-feira)

Todas em Brasília.

3. Apresentação do Plano Nacional para Desenvolvimento Estratégico da Olericultura no Brasil - 2012 - IBRAHORT

O representante da CSHCA/SP, Renato Augusto Abdo disse que na reunião do IBRAHORT que antecedeu a reunião da Câmara setorial em Mogi das Cruzes foi apresentado uma proposta de um projeto para a cadeia de olericultura que foi denominado Plano Nacional para Desenvolvimento Estratégico da Olericultura no Brasil. O projeto foi entregue ao IBRAHORT por ter sido uma demanda dessa instituição. Nesse projeto são estabelecidas algumas prioridades.

Primeiro foi caracterizado todo o IBRAHORT para poder propor projetos específicos. O projeto foi dividido em 3 fases principais:

1ª fase - traçar o perfil sócio-econômico da olericultura nacional.

2ª fase - elaboração estratégica dos programas. Onde se propõe um programa de caráter mercadológico, um de caráter marketing, um programa de horticultura nas questões tecnológicas



da cadeia produtiva, adequações ambientais e o desenvolvimento tecnológico de embalagens para comercialização e a gestão das informações.

3ª fase - implantação dos projetos específicos.

Essas seriam as diretrizes para o setor. E basicamente o projeto consiste nessa estrutura.

O representante do IBRAHORT o senhor Carlos Schmidt disse que o próximo passo é conseguir recurso para dar andamento ao projeto. E espera que dentro de dois meses o instituto já tenha a formatação de como vai ser feita a captação de recursos visto que já foi procurada uma empresa que tem experiência nessa área.

A Câmara vai aguardar a definição do instituto para que possamos fazer encaminhamentos.

4. Apresentação das ações em desenvolvimento pela ABRACEN com vistas a Copa 2014 e outros eventos esportivos - ABRACEN

O representante da ABRACEN, o senhor Jusmar Chaves fez uma apresentação intitulada de: Síntese do planejamento e os impactos para o país com a Copa do Mundo 2014. A ABRACEN focou a idéia de que durante o evento o Brasil vai servir de vitrine para milhões de pessoas no mundo inteiro. Então seria a oportunidade do Brasil divulgar suas qualidades principalmente no campo da alimentação.

Prosseguiu com a apresentação destacando pontos positivos do Brasil como, por exemplo, a economia estável e a retomada de investimentos, a democracia sólida e a diversidade cultural. Sendo uma grande oportunidade para investidores. Mostrou os impactos diretos da copa do mundo e os ciclos de investimentos que estão sendo desenvolvidos. Citou que o desafio é combinar indicadores financeiros positivos com a melhoria da qualidade de vida. E a integração entre esses dois eixos visa melhor distribuição de renda e a promoção do desenvolvimento social. Terminou a apresentação dizendo que a palestra foi cedida pelo secretário nacional de futebol, o senhor Luis Antonio Paulino.

O representante da CONAB, o senhor Newton Araújo parabenizou o senhor Jusmar pela apresentação e disse que o tema deveria estar cada vez mais ligado ao incentivo ao consumo de frutas e hortaliças para aproveitar o momento ligado ao esporte e a vida saudável, agregando isso às campanhas do setor ao incentivo de consumo.

A proposta do Carlos Schmidt é que se crie um Grupo de Trabalho para desenvolver ações específicas ligadas ao tema Copa do Mundo.

O representante da BRASTECE, o senhor Luciano Vilela, destacou que o assunto deveria ter entrado em pauta a mais tempo devido a sua grande importância, disse ainda que outras câmaras deveriam estar discutindo o assunto. E apoiou a formação do GT.

Francisco Facundo disse que outras câmaras estão sendo envolvidas e o tema está sendo discutido de forma a aproveitar o momento e as oportunidades geradas pelo evento.

O plenário decidiu formar o grupo de trabalho para trabalhar junto as centrais de abastecimento para articular e implantar o que foi colocado na apresentação do Jusmar.

O Plenário aprovou a criação de Grupo de Trabalho, composto por: ABRACEN, ABRAS, BRASTECE, CONAB, CNA e IBRAHORT, com objetivo de proceder a levantamentos das iniciativas já existentes e promover ações conjuntas com as programadas pela ABRACEN. Responsável Jusmar da ABRACEN

5. Agenda Estratégica - ações programadas e em execução

5.1. Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT

A representante da CONAB, a senhorita Candice Mello Romero Santos relatou que foi feita uma campanha de incentivo ao consumo de hortaliças baseada em folders e cartazes com fomento do SEBRAE, no entanto a campanha foi pequena e agora está com o intuito de retomar a campanha e busca novos parceiros. E no momento estão terminando um documento no qual constam os objetivos, os custos e como será feita a distribuição desses folders e cartazes.

Decidiu dentro do IBRAHORT que o pagamento será feito a partir de cotas. As cotas serão divididas em cores platina, ouro, prata ou bronze dependendo do valor que a empresa gostaria de participar e a quantidade de folders. Citou que a logomarca da empresa iria aparecer em 100 mil folders. Os valores das cotas estão de acordo com os valores de preços da gráfica. O grupo decidiu que a logo da Conab e da Embrapa estarão no folder para dar mais credibilidade à campanha. Além da logo do Ministério da Agricultura.

Foi explicado que cada patrocinador iria ficar responsável pela distribuição dos folders que fazem parte de cada cota.

O representante da IBRAHORT Carlos Schmidt falou de alguns cuidados a respeito dos pagamentos. Pois a IBRAHORT não pode ficar recebendo pagamentos por se tratar de uma OSCIP que é controlada pelo TCU.

A representante da EMBRAPA a senhorita Rita de Fátima Luengo destacou que a abordagem diferenciada de públicos infantil e adulta deve ser levada em conta e que a EMBRAPA possui uma tabela de necessidades nutricionais que pode ser disponibilizada para ajudar na campanha.



5.2. Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT

O assunto foi tratado no item 3 e o secretário da Câmara Setorial, o senhor Francisco Facundo ficou de enviar a cópia do projeto para os membros do plenário.

5.3. Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura - Coordenador do GT

O secretário Francisco Facundo informado, durante a reunião da câmara, que estávamos articulando o apoio do DENACOOOP para o trabalho, o que ocorreu dia 15 quando o projeto foi bem recebido e tivemos uma sinalização positiva do DENACOOOP, em apoiá-lo financeiramente. Na oportunidade foi esclarecido que a contratação não poderá ser feita diretamente a qualquer entidade. O processo se dará por meio de chamada pública, para instituição de proposta de metodologia para constituição de fundos setoriais. Francisco Facundo iria encaminhar uma cópia da proposta para os membros para que possam estudar e fazer contribuições.

6. Assuntos Gerais

- Esclarecimentos sobre o PL nº 174/2011 - que institui o PLANHORT - MAPA/CNA - Eduardo Costa CNA
Eduardo Costa fez um resumo da PL nº 174/2011 a chamada Lei das CEASAS e gostaria de pedir ajuda e subsídios para que se possa aprovar o projeto de forma que seja interessante para o setor de horticultura. O representante da CONAB, o senhor Newton contextualizou o projeto visto que tem acompanhado de perto o andamento da questão. E disse que logo irá precisar de ajuda da câmara para encaminhar a melhor versão da proposta.

- Esclarecimentos sobre PL nº 3.778/2012 e IN Conj. nº 009/20 - que tratam de embalagens de frutas e hortaliças -in natura- MAPA

O senhor Francisco Facundo disse que iria encaminhar cópia dos projetos para os membros da Câmara para que possam analisar. E por hora não teria o que discutir sobre o assunto.

Foi relatado que esse projeto é um retrocesso na questão de embalagens e que seja criado um grupo de trabalho para que se possa acompanhar de perto o projeto de lei. O projeto não deve ser acatado pelo plenário. O projeto está totalmente inviável para o setor.

Foi reativado um grupo de trabalho com os Representante as da BRASTECE (Luciano Vilela) e da Conab (Newton Junior) para discutir a proposta junto ao GT da fruticultura.

- HORTITEC - IBRAHORT

O doutor Carlos gostaria apenas de informar que a HORTITEC vai acontecer nos dias 19 a 22 de junho em Holambra-SP e convidou a todos para participar da feira.

- 52º. Congresso da Olericultura em Salvador - IBRAHORT

O representante da ABH gostaria de reforçar o convite para o congresso de Olericultura em Salvador nos dias 16 a 20 de julho e disse que o congresso irá acontecer de 2 em 2 anos. Por conta da dificuldade de levantar recursos. Enfatizou que foi uma decisão bastante coerente. Tem como tema principal a industrialização das olerícolas.

- ALAP e ENB 2012 - Congresso Latino Americano e Encontro Nacional da Batata - ABBA

O representante da ABBA, o senhor Natalino falou sobre a organização do congresso Latino Americano e Encontro Nacional da Batata. O foco do evento é demonstrar a importância da batata para a humanidade. Maiores informações poderão ser acessadas no site do evento: www.alap2012.com. Natalino ainda distribuiu folders e cartazes do evento para os interessados.

- Minor Crops - José Nilton ANVISA

O secretário Francisco Facundo introduziu o assunto dizendo que a questão está evoluindo apesar de todos os entraves. Ressaltou ainda a importância dos Minor Crops.

O representante da ANVISA, o senhor José Newton trouxe uma planilha das empresas que têm pleitos para o registro de defensivos para culturas Minor. Mostrou que existem em torno de 18 processos de registro. Explicou a planilha, lembrando que a planilha estará disponibilizada no site do MAPA, no link das câmaras setoriais. Mostrou como funciona o processo de registro e disse que estão dando celeridade para que esses produtos sejam registrados. Disse que existe um e-mail do grupo MinorCrops onde podem ser encaminhadas as dúvidas. (minorcrops@gmail.com). Esclareceu que o pleito de registro cabe unicamente às empresas fabricantes.

O representante da CNA, o senhor Tachibana, disse que o assunto está "andando, mas nós precisamos correr" com o assunto visto a urgência do assunto para o setor. Declarando que há



vários anos escuta a mesma conversa sem chegar a lugar algum. Talvez buscar uma instancia superior para dar prosseguimento e resolver o problema de uma forma mais rápida. Deixou registrada a sua indignação.

O representante da CSHCA/SP, o senhor Renato Abdo disse que está preocupado com a lista dos treze de São Paulo. Não viu nenhum produto registrado para Alface e nenhum inseticida na lista mostrada pelo senhor Newton. Tem duvidas de quando esses produtos podem ser registrados e de fato incluir no princípio ativo as culturas desejadas.

Newton da ANVISA disse que o registro de minor crops não é diferente do registro de defensivos para outras culturas. O processo tem que passar por três órgãos e se torna lento. Mas em seu entendimento o assunto está caminhando de forma célere. Todos os produtos solicitados pelas empresas estão sendo trabalhados para serem registrados. O que pode estar causando o atraso dos registros é o interesse das empresas. A ANVISA tem dado vazão nos processos e em breve teremos novos registros.

O representante da ABRASEM, o senhor Luis Eduardo Rodrigues ressaltou que essa lista de pleito de registro de defensivos apresentada pela ANVISA não irá atenderá ao setor produtivo. Precisa-se rever o plano e a estratégia de trabalho.

Renato Abdo destacou a necessidade de rever a legislação de registro de defensivos que não atende as necessidades do setor.

Eduardo Costa do CNA disse que a metodologia do PARA parece estar sendo usada para prejudicar o produtor. E sobre a INC 01/2010 minorcrops falou das dificuldades para conseguir tal Instrução Normativa e que não adiantou muito para o setor e destacou ainda que a lista divulgada pela ANVISA não represente a real necessidade do setor e estamos caminhando para um apagão caso não seja tomada providencias.

Eduardo Costa falou ainda sobre o projeto de criação da agência de registro de defensivos para que se possa alocar em um único órgão o registro de defensivos. O projeto já foi protocolado na Câmara dos Deputados. O deputado Marco Maia encaminhou o projeto à Casa Civil. E no dia 12 desse mês o projeto irá ser apresentado ao Ministro Mendes Ribeiro e solicitou a presença de dois membros dessa câmara para acompanhar e dar mais força essa apresentação.

O representante da ABRAS José Nilton gostaria de convocar mais player de outros setores para participar das reuniões da Câmara, como por exemplo, representantes do meio ambiente e das empresas produtoras de defensivos para poderem conversar e discutir as necessidades do setor.

Encaminhamento de um documento para órgão superior sobre a necessidade de resolução para a questão de registro de defensivos para minorcrops, ou seja, atualização de legislação ligada ao assunto. O documento seria elaborado pelo Eduardo do CNA.

Eduardo Costa gostaria da indicação de dois nomes para acompanhar na apresentação do projeto de criação da agencia de registro de defensivos. O primeiro seria o senhor Luciano Vilela. E o segundo nome seria o da Candice.

Pedidos de assuntos Extras

Renato voltou a frisar sobre a proposta de formação de um grupo para responder à divulgação de notícias que denigrem o setor como a divulgação de leite materno contaminado com agrotóxicos e divulgação de venenos disfarçados de alimento.

Foi sugeriu o Sidney Medeiros do MAPA para aconselhar sobre o assunto.

Tachibana gostaria de comunicar que será realizado em setembro o 1º Encontro de experiências bem sucedidas em promoção da alimentação saudável. E seria interessante a EMBRAPA estar apresentando alguns trabalhos. Será encaminhado um e-mail convidando os interessados em participar do encontro.

Candice gostaria de informar o lançamento do site da IBRAHORT: www.ibrahort.com.br destacando que está bem interessante e conta com as contribuições de todos.

Seu Carlos falou sobre a visita feita na Conab para o levantamento de olerícolas e disse que foi muito bem recebido e disse ser possível estabelecer parcerias bem interessantes.

7. Encerramento

O presidente agradeceu o apoio demonstrado hoje e se sentiu realmente bem recebido. E as 17h encerrou a reunião. E eu Luis Garay lavrei a presente Ata.



Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

SGCAM - Sistema de Gestão de Câmaras Setoriais e Temáticas - 1.0

SE – Secretaria Executiva

CGAC – Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas

Ata de reunião

Proposições

Item	Item da reunião
------	-----------------

Ações

Item	Ação	Responsável	Dt. prevista
------	------	-------------	--------------

Dados da próxima reunião

Local			
Data da		Hora de início	
Pauta da Reunião			

Anexos

Arquivo	Descrição
---------	-----------